
Bonjour à tous et bienvenue à ce chat, nous avons 10mn d`avance mais vous
pouvez commencer à poser vos questions à Jean-François Fiorina.

Jean-François Fiorina: Bonjour à tous !

 Armand: On m`a parlé de la composante géopolitique à Grenoble : est ce
seulement pour les oraux ou y a t-il des cours ensuite en première année?

Jean-François Fiorina: Les entreprises nous demandent de plus en plus des jeunes
diplômés capables de comprendre le monde et de le décrypter. Nous avons donc
décidé d`aller très loin dans ce domaine. Il y a à la fois la carte lors de l`oral, puis
ensuite, si vous venez à Grenoble des modules pendant le tronc commun.

Jean-François Fiorina: Fidèle à notre principe de la pédagogie différentiée, vous
avez la possibilité d`aller plus loin en choisissant des électifs et nous sommes en
train de négocier un double diplôme

les danoises: avec quels pays?

 Fred: Bonjour monsieur Fiorina, pourriez vous s`il vous plaît nous donner des
précisions sur l`entretien nouvelle version?

Jean-François Fiorina: Ce n`est pas un entretien nouvelle version mais une
évolution !
Jean-François Fiorina: Cela se fait en trois temps : vous tirez au sort un package
qui comprend une carte de géopolitique, une citation et un thème. Vous en
choisissez un, le préparer pendant 30 mns avant de le présenter au jury pendant 5
mns.



Fred: d`accord, il n`y a donc lus à avoir une "question" secrète, mais c`est vraiment
une discussion très spontanée

Jean-François Fiorina: Dans un deuxième temps, vous choisissez un des membres
du jury et l`interviewez pendant 10 mns avant 15 mns de questions de motivation. Il
n`y a aucun piège

Jean-François Fiorina: Pour Fred, dans l`interview, il n`y a pas de question cachée
mais un simple dialogue avec le membre du jury. C`est à vous de décider votre
tactique

 lola: qu`attendez vous de la présentation d`une carte géopolitique?

Jean-François Fiorina: A partir d`une carte de géopolitique (contemporaine), il
s`agit de la commenter aux membres du jury (en gros en quoi cette carte vous
interpelle)

 lola: d`accord, c`est rassurant!

 lola: on peut choisir un sujet de notre choix pour discuter librement avec un membre
du jury alors/

 les danoises: concernant l`interview, pouvez vous donner des précisions? (avons
nous un thème à préparer, ou est-ce totalement improvisé?)

Jean-François Fiorina: Tout à fait. Le principe est le suivant : vous êtes assis à coté
d`une personne dans un train (avion, métro ....) et vous engagez la conversation.
Vous pouvez donc parler de tout. Par expérience, les candidats qui interrogent sur
leurs hobbies ont de meilleures notes (c`est plus facile pour eux de rebondir)

 Flo-rian: Quels sont les compétences attendues pour l`épreuve des citation, carte,
et thème ? Doit on prendre partie ?



Jean-François Fiorina: On maîtrise votre capacité à définir une problématique et la
traiter en un temps donné tout en prenant partie

 ju: Doit-on effectuer une analyse de l`interview à la fin ? Si oui, comment cela se
passe t-il ?

Jean-François Fiorina: effectivement, il y a une minute de synthèse (ce que j`ai
appris par ex)

 ju: Doit-on effectuer une analyse de l`interview à la fin ? Si oui, comment cela se
passe t-il ?

Jean-François Fiorina: Tout dépende de votre tactique

 Pierre33: Faut`il prendre des notes?

Jean-François Fiorina: C`est comme vous voulez. On ne cherche pas à vous
"casser" ou à vous "déstabiliser" mais à voir qui vous êtes. Si vous pensez que
prendre des notes peut vous aider, faites-le !

 Flo-rian: Saurons nous qui compose le jury ? Quel est leur domaine d`activité ?

Jean-François Fiorina: Le jury se présente au début de l`entretien et il y a des
chevalets

 lola: concernant l`entretien, c`est un entretien de motivation? sur notre parcours?
notre projet professionnel?

Jean-François Fiorina: Sur vous

 Valérie: L`épreuve de citation, carte et thèmes concerne-t-elles les admissions



Passerelle? En quoi consiste-t-elle?

Jean-François Fiorina: L`oral est identique, quel que soit le concours passé. Pour le
descriptif, voir plus haut

 simao: Y a-t-il effectivement une épreuve de géopolitique à l`oral de Passerelle 2?
Si oui, comment se présente-t-elle?

Jean-François Fiorina: je viens de répondre. Pour les passerelles, pas
d`inquiétude, c`est une analyse personnelle

  ju: En parlant de notes: peut-on interviewé avec une trame préalablement écrite ?

Jean-François Fiorina: Non. Attention par ailleurs, le jury peut ne pas abonder dans
votre sens

 julie mi: pour l`interview doit-on annoncer le sujet avant l`interview ou poser les
questions en premier?

Jean-François Fiorina: Vous posez les questions en premier. Pour les conseils, voir
plus haut

TDK: Qu`est-ce que le management technologique ?

Jean-François Fiorina: les conséquences de la technologie sur le management.
Nous en faisons tous sans le savoir (par ex, gestion et management d`une équipe
avec des mails, ticket de caisse personnalisé dans un hypermarché, achat de billets
SNCF par internet ...°

Sarah: L`interview est-elle en relation avec l`exposé la précédant?

Jean-François Fiorina: Pas forcément.



Jean-François Fiorina: Au travers de vos questions, je note une certaine inquiétude
sur l`interview. Il n`y pas de piège. Vous discutez avec une personne et l`on veut voir
comment vous vous débrouillez. est-ce que vous êtes capable d`alimenter la
discussion, de rebondir, de reformuler.

Vic: quelle est la différence entre un bon candidat et un très bon candidat ?

Jean-François Fiorina: on prendra le très bon ;-)

 johanna: est-ce grave si nous n`avons pas de projet professionnel à exposer lors de
l`entretien?

Jean-François Fiorina: Par expérience, je me méfie des candidats qui arrivent avec
un PP précis car je sais soit que cela a été inventé juste avant pour me faire plaisir,
soit parce que papa ou maman est dans cette profession. il faut que l`école serve à
qqch. Nous avons 3 ans pour vous aider dans votre projet (soit pour le confirmer,
l`infirmer ou le créer). Ensuite, c`est à vous de voir. Peut-être que vous avez des
stages dans une banque et que ce monde vous attire. Nous souhaitons de
l`authentique

Jean-François Fiorina: Pour Lola, comme tous les parcours, sur qualification (on
voit votre motivation et si vos résultats académiques le permettent)

spino: Le jury est il au courant de nos résultats à l`écrit ?

Jean-François Fiorina: Non. Notre philosophie est que chaque candidat admissible
est une chance d`intégrer l`école.

Jean-François Fiorina: Désolé pour la faute de grammaire !

lyna83: est il possible concernant le programme en entrant directement de 2ème



année de faire le 2ème semestre a l`étranger puis une année de césure et
l`apprentissage en 3ème année?

Jean-François Fiorina: Oui pour l`apprentissage mais pas pour l`étranger

Jean-François Fiorina: Pour Lola, bien sur, la moyenne finale est la moyenne
cœfficient des deux épreuves

Art: L`interview est décrite comme un dialogue, mais doit on choisir nous-même une
question précise et essayer d`y répondre

Jean-François Fiorina: C`est vous qui décidez et menez l`entretien

julien: Concernant l`interview, vous avez parlé des hobbies, sous entendez vous
qu`il vaut mieux parler de sujets axés sur la vie quotidienne plutôt que de grands
débats de sociétés? (sujet qui peut plus diviser les opinions)

johanna: quand peut-on faire une année de césure au cours des trois ans que l`on
passe à l`école?

Jean-François Fiorina: Il faut que vous vous sentiez à l`aise et que vous ayez du
répondant

 les danoises: quels conseils donneriez vous pour chaque partie de l`entretien?

Jean-François Fiorina: 1ère partie, clarté, définition d`une problématique, un plan,
une conclusion et une prise de position

Jean-François Fiorina: 2ème partie (interview) : qqch. que vous maîtrisez

Jean-François Fiorina: 3ème partie : des réponses honnêtes. Il faut nous donner
envie de vous recruter



Pierre33: Je souhaite m’orienter vers une carrière de directeur commercial. Quelles
spécialisations propose votre école ?

Jean-François Fiorina: Ingénieur commercial, majeure management des ventes,
Mkt B2B, et je dirai en plus de l`alternance et un séjour à l`étranger

simao: Est-il acceptable de ne pas avoir un projet professionnel fixe et déterminé à
l`oral de Passerelle 2 (hésitation sur le secteur, sur la fonction au sein du marketing
par exemple)? Ou faut-il prétendre avoir un projet précis?

Jean-François Fiorina: Voir ma réponse plus haut

 ju: quel est la valeur ajoutée de votre école (par rapport aux autres) concernant les
spécialités marketing et finance ?

les danoises: selon vous, quelle est particularité de l`ESC Grenoble par rapport aux
autres écoles?

Jean-François Fiorina: Pour ju, la possibilité si vous souhaitez aller le plus loin
possible de choir des modules et des parcours totalement spécifiques, certains
conduisant même au double diplôme

Jean-François Fiorina: Pour les danoises, une école internationale qui permet à
tous de définir son propre parcours et une certaine impertinence.

Flo-rian: Peut on préparer l`interview du Jury ?

 Jean-François Fiorina: chaque personne étant différente, il faut faire attention ..
mais vous pouvez vous entraîner

Val: J`ai cru voir qu`il y avait une nouvelle épreuve de "géopolitique". En quoi



consiste-t-elle exactement?

Jean-François Fiorina: Voir plus haut

Mai Lê: le sujet de l`interview peut porter sur tout et rien, même sur un sujet qui n`a
aucun rapport avec l`ESC, la situation géopolitique, ou notre projet professionnel?

lyna83: peut il être pénalisant d`avoir fait une classe préparatoire, de s`être par la
suite orienté en 3ème année de licence et de finalement avoir passé les concours
passerelles pour intégrer Grenoble?

Jean-François Fiorina: Je vais vous donner deux exemples, un bon et un très bon.
J`ai eu l`an dernier une candidate passionnée d`Harry Potter. Tout l`interview a porté
sur ce sujet. Elle avait sélectionné une femme membre du jury. Elles ont parlé
enfants, lecture, loisirs et surtout HP. Cette candidate a eu 20

steph: combien de temps doit durer l`interview du jury ?

Jean-François Fiorina: J`ai eu aussi un candidat qui avait du lire dans le train que la
fonction d`avenir est la DRH. Coup de bol (pensait-il pour lui), il y avait un DRH avec
moi dans le jury mais qui vivait un conflit social important. Leurs visions étaient
radicalement différentes. Ce candidat s`est entêté, sans tenir compte des réponses.
Il n`est pas dans l`école cette année ....

Sarah: Doit-on commencer notre présentation en décrivant qui nous sommes et
quels sont nos loisirs ou plutôt en présentant nos idées de projets professionnels ?

Jean-François Fiorina: Tout est organisé. Vous remettez une fiche au président de
jury (sorte de mini-cv) puis enchaînez sur l`interview avant les réponses aux
questions de motivation

ju: cette année vous avez doublé votre taux d`admissible, quel est votre stratégie



derrière ça? L`oral sera t`il plus important qu`auparavant?

Jean-François Fiorina: voir plus haut, non

marine63: Le jury dispose-t-il des informations concernant la prestation du candidat
à l`écrit ?

Jean-François Fiorina: oui

Jean-François Fiorina: Cette année, malgré une hausse importante de la barre,
nous avons plus d`admissibles (meilleurs candidats ?). Nous souhaitons donner leur
chance au plus grand nombre (mais qui ont bien évidemment un super niveau à
l`écrit)

Adrien: Est-ce que faire partie d`une association sportive est un exemple d`une
activité associative, même si l`on n`est qu`un simple membre du club?

Jean-François Fiorina: Oui. Ce qui nous intéresse, c`est de voir comment vous en
parlez et si vous êtes capable de prendre du recul

Fred: Pour ce qui est de l`inquiétude pour l`interview, pour ma part elle vient du fait
que sur le modèle  des dernières années, les questions sont plus ou moins
préparables, et on sait où on veut en venir, et c`est une vraie interview. Là, je me
pose déjà la question "comment faire pour aborder la personne?", dans la réalité, je
ne vais pas parler avec mon voisin dans le bus en lui demandant ce qu`il a comme
hobbies.

Jean-François Fiorina: Pour votre approche, c`est ce qui fera la différence entre un
très bon candidat et un bon candidat. C`est une façon de voir comment s`adapter et
je suis sur que quand vous avez rencontré votre petit(e) ami(e), vous n`avez pas été
"bloqué" en termes de questions !



 les danoises: peut on intégrer le parcours "Tour du Monde" si on rentre en 2ème
année?

Jean-François Fiorina: non

Val: Lors de l`entretien, dans l`épreuve de "l`interviewer interviewé": on pioche un
papier avec une question, et il faut amener le jury à y répondre, est-ce bien cela?

Jean-François Fiorina: pas du tout, voir plus haut

simao: Aussi en intégrant directement en deuxième année, peut-on faire un
semestre en anglais avec le programme MIB?

Jean-François Fiorina: non mais vous pouvez faire le parcours management global-
tech en 3A

julien: combien d`étudiants seront admis en passerelle 1 (liste
principale+complémentaire) à l`issue des épreuves orales?

Jean-François Fiorina: 135 en liste principale. Pour la liste complémentaire,
j`attends que tout le monde soit passé à l`oral

Julie mi: est-il possible d`intégrer le programme entreprenariat associatif quand on
intègre l`ESC en deuxième année?

Jean-François Fiorina: non

Val: Peut-on, en entrant en 1ère année, faire une année à l`étranger et une année
en alternance?

Jean-François Fiorina: tout à) fait dans l`ordre que vous souhaitez



Jean-François Fiorina: autant de chances que les autres

 steph: comment se passe l`interview du jury ?

Jean-François Fiorina: voir plus haut

les danoises: Pour l`interview, peut on parler de sujets liés à nos projets
professionnels?

Jean-François Fiorina: voir plus haut

 Valérie: En entrant en 2ième année, nous sommes donc limités dans nos
possibilités de parcours internationaux?

Jean-François Fiorina: pas forcément. Vous avez un large choix de possibilités, soit
à la fin de la 2A avec des summer schools, soit en 3A

marine63: Une élève m`a dit que l`interview était un cas pratique posé par le jury
type "nous sommes dans le train, engagez la conversation"...est-ce le cas?? je suis
un peu perdu par tout ce qu`on peut entendre sur cette épreuve !

mika: où fixez vous la frontière entre la "discussion" et l` "entretien de motivation" ?

Jean-François Fiorina: voir plus haut

 ilham020: que symbolise le dauphin?

Jean-François Fiorina: le dauphiné. Au temps du royaume, le dauphin était celui
allait être appelé à prendre le pouvoir ... Et puis, c`est un animal très gentil, sociable,
adaptable et intelligent (peut-être vous ?)

Val: C`est donc uniquement le candidat qui pose les questions?! A aucun moment le



jury ne mène le dialogue? Je croyais qu`il s`agissait "d`épreuves" distinctes!

Jean-François Fiorina: Uniquement dans la partie interview

julien: concernant l`interview toujours, y a t-il des sujets tabous (politiques, conflits
de religion...)?

Jean-François Fiorina: A vous de faire preuve d`intelligence de la situation

aur_petit: peut-on intégrer le parcours MIB qd on a passé Passerelle 2

Jean-François Fiorina: non

simao: Dans quelle partie annonce-t'on son projet professionnel?

Jean-François Fiorina: voir plus haut

TDK: Quels sont les critères pour pouvoir partir en 2ème année dans une université
partenaire ?

Jean-François Fiorina: votre motivation, vos notes de 1A et si les destinations
proposées vous tentent. Il y a un entretien avant

Sarah: Doit-on choisir un sujet d`interview en amont ou est-il préférable de s`orienter
sur un sujet en fonction de la personne à interviewer?

Jean-François Fiorina: Très bonne question. Vous pouvez déjà avoir une idée et
ensuite improviser. Nous n`aimons pas le stéréotypé. Je vois qu`il y a beaucoup de
questions sur cet interview. Il est pour nous un très bon moyen de vous différencier.
Paradoxalement, il permet de casser la glace car nous avons une multitude
d`interviews passionnants. Nos membres extérieurs de jury adorent cette partie de
l`entretien



Val: On peut donc combiner année à l`étranger et alternance?

Jean-François Fiorina: oui

charlotte: je suis actuellement en dut GEA, et je voulais savoir quel niveau doit on
avoir en dut pour avoir une chance de réussir le concours passerelle 1?

Jean-François Fiorina: La probabilité d`intégrer est identique quelle que soit le
diplôme préparé. Aucun n`est désavantagé ni .... favorisé

charlotte: je suis actuellement en dut GEA, et je voulais savoir quel niveau doit on
avoir en dut pour avoir une chance de réussir le concours passerelle 1?

Adrien: Tous les étudiants peuvent-ils choisir de suivre tous les cours en anglais ou
y a-t-il une sélection?

Jean-François Fiorina: Il y a qualification

Val: Vos échanges avec l`Allemagne conduisant au Diplom-Kaufmann sont-ils
soutenus par l`Université franco-allemande?

Jean-François Fiorina: non

 les danoises: Apres nous être renseignées, nous avons ou voir que le temps devait
être respecté scrupuleusement. est il donc bien vu ou mal vu de poser une montre
sur la table?

Jean-François Fiorina: Rien n`est mal vu ou bien vu. Si cela vous rassure et vous
aide, sans problèmes



julien: Comment vous situez vous par rapport aux écoles de la banque Tremplin qui
sont je pense vos vrais concurrents?

Jean-François Fiorina: Chaque école a ses propres spécificités, reconnues ou pas
parmi les organismes accréditeurs et les classements. A vous de voir

 louna21: bonjour! =) je souhaiterais travailler dans l`humanitaire, si possible ds une
ONG. Quelles spécialisations propose votre école dans ce domaine?

Jean-François Fiorina: il y a une association étudiante spécialisée dans ce domaine
+ une majeure développement durable sans compter les stages (ou alternances) que
peuvent réaliser nos étudiants

Art: est ce un handicap d`avoir hésité avec un parcours complètement différent
après le bac et s`être réorienté avant de vouloir intégrer votre école ?

Jean-François Fiorina: Je m`en fiche totalement. Je souhaite voir si vous êtes
motivé

ju: Pourquoi avoir doublé votre nombre d`admissible cette année ?

Jean-François Fiorina: voir plus haut

TDK: Quels sont les critères pour pouvoir partir en 2ème année dans une université
partenaire ?

Jean-François Fiorina: voir plus haut

Mai Lê: L`acquisition d`un double diplôme peut se faire à l`issue de 6 mois d`études
à l`étranger ou bien seulement après une année complète?

Jean-François Fiorina: une année complète



Flo-rian: on privilégie la spécificité à la polyvalence pour les entretiens donc ?

Jean-François Fiorina: je ne comprends pas trop bien Flo-rian

Valérie: A partir de quel semestre un étudiant rentré en 2 année peut il commencer
son expérience internationale? Le parcours tour du monde lui est-il refusé?N-est-il
alors pas  possible de demander à rentrer en 1iere année?

Jean-François Fiorina: Attention, si vous avez candidaté en 2A, vous ne pouvez
pas rentrer en 1A

chamile: est-ce que le classement à l`écrit du concours passerelle a une importance
pour l`admission a l`oral ?

Jean-François Fiorina: voir plus haut

guillaume: Au sujet de l`interview, doit on choisir un sujet plutôt d`ordre sérieux ou
peut on aborder n`importe quel sujet?

Jean-François Fiorina: voir plus haut

priscillia: si vous avez les résultats écrits, en tenez vous compte lors de la prestation
orale?

Jean-François Fiorina: voir plus haut

chamile: si on est pas très bien classé on a donc moins de chance pour l`oral?

Jean-François Fiorina: il faudra faire un super oral. Nous ne sommes pas des
pervers. Si vous êtes admissible, c`est que vous avez une chance d`intégrer l`école,
quel que soit votre classement à l`écrit



simao: Ou se procure-t-on cette fiche pour remplir notre mini CV?

Jean-François Fiorina: sur place

ju: Est on quasiment sur d`intégrer votre école en étant classé dans les 50 premiers
à l`écrit ?

Jean-François Fiorina: voir plus haut

gregory38: pour le mini CV que l`on remet au jury, nous devons le préparer chez
nous où cela ce fait avant de commencer l`entretien?

Jean-François Fiorina: voir plus haut

Valérie: Combien sommes-nous d`admissibles cette année en Passerelle 2?

mika: combien de P2  sont intégrés ?

Jean-François Fiorina: 832

lyna83: peut il être pénalisant d`avoir fait une classe préparatoire puis une 3ème
année de licence d`économie et de passer les concours passerelles pour intégrer
l`ESC Grenoble?

Jean-François Fiorina: encore une fois, je m`en fiche, je recherche des
personnalités et non des clones

Sarah: Vous dites que le jury n`a pas connaissance des résultats à l`écrit, or vous
soutenez maintenant qu`il dispose des "informations concernant la prestation du
candidat à l`écrit". Que comprendre?



Jean-François Fiorina: Il ne me semble pas voir dit cela

mignonette: comment doit on faire pour faire de notre choix d'alternance une force
vis a vis du jury ?

Jean-François Fiorina: avec la même persuasion dont vous faites preuve pour avoir
un stage ou une alternance

Clé-: Est-ce que le fait d`être plus âgé — je suis parti à l`étranger un an après ma
licence — peut être à certains égards handicapant pour l`admission ?

Jean-François Fiorina: voir plus haut

Mai Lê: Que doit-on faire si on veut suivre votre cursus en anglais?

Jean-François Fiorina: bien travailler, avoir de bonnes notes et être motivé

TDK: Quelle est la sélectivité de l`oral ?

johanna: est ce trop bateau de dire que nous voulons travailler au niveau
international?

Jean-François Fiorina: très elevée (nombre de places / nombre d`admissibles)

idriss0007: En tant que jeune créateur d`entreprise, me sera t`il possible en cas
d`admission en 1er année à GEM d`intégrer le développement de mon business
dans le cursus? Y`a t`il des cours spécifiques?

Jean-François Fiorina: Oui bien sur, par le bureau des projets qui est une structure
chargée d`identifier les porteurs de projet et d`aménager éventuellement leur cursus.
Entre 5 à 10 étudiants chaque année



les danoises: quel programme peut on intégrer en rentrant en 2ème année?

Jean-François Fiorina: alternance ou classique

Vic: combien d`admis en passerelle 2 ?

Jean-François Fiorina: 100*

mignonette: est ce que le fait d'avoir déjà une entreprise lors de l’oral est un atout
majeur pour l’admission ?

Jean-François Fiorina: pas forcément

simao: Combien d`étudiants seront admis en liste principale en 2ème année?

Jean-François Fiorina: je ne sais pas encore. Cela va dépendre des résultats et des
moyennes

ilham020: on peut faire l`apprentissage durant les 3 années?

Jean-François Fiorina: uniquement sur la dernière année. La deuxième peut se
faire en alternance

julien: est-il possible d`effectuer les 2 premières années à l`école, une année de
césure et la dernière en alternance?

Jean-François Fiorina: c`est ce que font la majorité des étudiants

catmad: j`ai fait une première année de médecine avant de devoir me réorienter..est
-ce un point faible de mon cursus?

Jean-François Fiorina: voir plus haut



Vic: avez-vous une idée de la barre d`admission en passerelle 2 cette année ? (
817/1200 ,  l`année dernière )

Jean-François Fiorina: non, cela va dépendre de vos performances à partir de lundi
prochain

22 lyna83: en entrant en 2ème année peut on faire à la fois  une année de césure et
une année d`apprentissage en dernière année?

Jean-François Fiorina: oui

Sarah: Le salaire perçu durant l`année de césure peut-il couvrir l`ensemble des frais
de scolarité de la troisième année (environ 8000 euros?) ou ne permet-il que de
couvrir les frais d`inscription (200 euros) et dans ce cas, l`année de césure serait elle
aussi "payante" et l`entreprise rémunérerait directement l`école de commerce?

Jean-François Fiorina: Cela dépend des entreprises et de votre négociation. de
plus en plus dans la pratique, les grandes entreprises commencent à rémunérer les
étudiants en césure au-delà de l`indemnité de stage

 Clé-: Peut-on faire un voire deux semestre à l`étranger lors de la dernière année ?

Jean-François Fiorina: oui, vous pouvez même faire un double diplôme sur
certaines destinations quand vous partez à l`année

 Valérie: Est-il possible de faire une année de césure dans une université étrangère
entre la 2A et la 3A en entrant en 2 années?

Jean-François Fiorina: pas notre philosophie



TDK: En quoi les études en management technologique proposées par l`ESC
Grenoble peuvent être un plus plus tard sur le marché du travail ?

Jean-François Fiorina: Les entreprises ont noté que nos étudiants ont une
propension supérieure à l`innovation - dans tous les domaines, que des étudiants
issus d`autres ESC (de rang comparable)

elwood: bonjour, pouvez nous expliquer comment se passe l` Epreuve d`entretien
individuel libre. Est-il précédé d`un exposé?

Jean-François Fiorina: Voir plus haut
les danoises: Est ce que vous savez si, lorsque l'on est boursier et que l`on choisit
le parcours alternance, nous gardons nos bourses, ou pas?

Jean-François Fiorina: oui pour les 2A. Par contre, en 3A si vous faites de
l`apprentissage, vous la perdez
yannick: Je suis actuellement élève en 1ère année d`école d`ingénieur. Insatisfait
par le manque d`ouverture de ma formation, je souhaiterais me réorienter et intégrer
une école de commerce. Est-il possible d`entreprendre une telle démarche ? Quelles
en sont les modalités ?

Jean-François Fiorina: Il faut passer le concours Passerelle l`année prochaine pour
le programme Grande Ecole. Par contre, nous avons d`autres possibilités mais il
faudrait me contacter directement

bjmo37: Avant l`interview, il y`a bien un sujet à tirer, non ? J`ai entendu dire que ce
sujet pouvait être une carte de géopolitique. Est-ce vrai ?

Jean-François Fiorina: voir plus haut

MB: Lors de l`évocation et de l`explication de nos passions, est-il préjudiciable d`être
trop technique, trop pointu ou de donner des références potentiellement inconnues



au jury ?

Jean-François Fiorina: intelligence de la situation

simao: Peut-on faire un PLE (année césure à l`étranger) en intégrant en deuxième
année?

Jean-François Fiorina: oui

julien: Globalement, comment se fait la répartition des points entre les 3 parties de
l`entretien?

Jean-François Fiorina: Pas de répartition, c`est un tout

elwood: Quels sont les attendus principaux du jury lors de l`entretien individuel avec
le candidat ?

Jean-François Fiorina: adéquation avec les profils d`étudiants de l`ESC + (et c`est
essentiel !), est-ce que vous nous avez donné envie de vous recruter et/ou travailler
ensemble ?

ilham020: pour financer nos études, avez vous des banques partenaires auprès
desquelles l`octroi de crédits est possible? si oui lesquelles

Jean-François Fiorina: Pas de banques partenaires mais des accords des banques
de la place (tout est indiqué dans le livret d`accueil pour les admissibles)

Weeh: Un candidat qui sait justifier son parcours antérieur et qui à un solide projet
professionnel (à l`international) intéresse t-il votre école? L`age est-il pour vous un
critère déterminant?

Jean-François Fiorina: voir plus haut



hélène: y a t’il des cours de spécialisation, ou du moins une sensibilisation, à la RSE
(responsabilité sociale des entreprises)?

Jean-François Fiorina: oui

leo: Est-ce que existe un association d`ancien élèves?

Jean-François Fiorina: bien sur !

Valérie: Peut-on suivre en parallèle un master 2 stratégie d`acteurs à l`université de
Grenoble?

Jean-François Fiorina: oui

chiliconfrances: dans les sujets d`exposé, il y en a un sur une carte géopolitique,
est ce peut être sur l`actualité très proche (guerre en Irak, conflit au proche orient)?

Jean-François Fiorina: Les cartes sont tirées des Echos, du Monde ......

Zekpo: Vous proposez 135 places en Passerelle 1, et vous avez déclarés
admissibles près de 1200 personnes. Comment peut-on remonter plus de 1000
places avec les oraux, même en ayant 20 partout ? N`y aura-t-il pas toujours du
monde devant nous ?

Jean-François Fiorina: Ceux qui sont devant vous peuvent se planter et/ou choisir
d`aller dans une autre école, voire même peut-être "planter" leur BTS ou leur DUT ...

Jean-François Fiorina: Si vous êtes admissible, c`est que vous avez une chance, à
vous de nous convaincre



 Lil: peut-on obtenir un double diplôme en intégrant avec Passerelle 2?

 Jean-François Fiorina: oui. trois types : Mastères Spécialisés (à l`école ou dans un
établissement partenaire), à l`étranger ou de spécialité

spino: Les étudiants en Master 1 de finance sont-il en générale les bienvenus dans
votre école ?

Jean-François Fiorina: Tout le monde est bienvenu. Nous cherchons des
personnalités. Nous ne sommes pas une école de "clones". La raison est très simple,
ce sont les entreprises qui nous demandent des profils très diversifiés

 TDK: Qu`est ce que la pédagogie différenciée ?

Jean-François Fiorina: La possibilité d`aller jusqu`au bout de son projet en ayant la
possibilité de choisir :

Jean-François Fiorina: les cours que vous souhaitez

Jean-François Fiorina: la pédagogie que vous souhaitez

Jean-François Fiorina: la période

Jean-François Fiorina: le lieu d`enseignement

les danoises: En général, est ce que des étudiants qui ont fait une année Erasmus,
ont plus d`interêt pour vous?

Jean-François Fiorina: Cela peut être un plus

simao: Comment se spécialise-t-on durant sa scolarité à GEM (majeures?)?



Jean-François Fiorina: 1ère année est l`année de la découverte avec le tronc
commun de gestion. Ensuite, vous commencez à vous spécialiser en choisissant un
parcours (pour certains, vous allez même choisir des cours dans catalogue) en 2A et
vous finissez en 3a sur votre parcours

TDK: J`ai pu voir qu`il y a 7000 professionnels participant a la vie de l`école; pouvez
vous me donner des exemples, des noms ...?

Jean-François Fiorina: la pédagogie est dispensée par :

Jean-François Fiorina: les profs permanents de l`école (130

Jean-François Fiorina: Les vacataires (550)

Jean-François Fiorina: Les conférenciers ou des témoignages

Jean-François Fiorina: Les membres des jurys d`entrée et de sortie de l`école. Si
vous venez à l`oral, vous les rencontrerez. Ce sont en grande majorité des "locaux"
qui travaillent dans les entreprises de la région (Schneider, HP, MGE, ST ...)

 les danoises: Pourquoi le nombre de places pour des prépas est il plus important
que celui des AST? Pourtant, des AST ont plus d`expérience...

Jean-François Fiorina: Notre politique a toujours été d`avoir dans les promo 2/3 de
prépa et 1/3 d`AST. Nous ne sommes pas hypocrites puisque nous offrons des
places AST en 1ère et 2ème année et le revendiquons fièrement

lilasdesiles: Pénalisez vous les élèves qui n`ont jamais eu d`expériences
professionnelles (stage ou job) lors de l`entretien?

Jean-François Fiorina: A votre avis ?



  MB: Selon vous, quels sont les comportements, les attitudes et traits de caractère à
bannir de l`entretien ?

Jean-François Fiorina: Asociabilité, rigidité, manque d`humour, pas entrepreneur
dans l`âme, vaniteux et prétentieux

Lil: Peut-on préparer un double diplôme avec 2A?

Jean-François Fiorina: non

Valérie: En entrant en 2 année, est-il possible de faire une année de césure dans
une université étrangère entre la 2A et la 3A?

Jean-François Fiorina: voir plus haut

louna21: Pouvez-vous m`en dire plus sur la "majeure développement"? Est-ce une
filière qu`on peut intégrer dès la première année?

Jean-François Fiorina: les majeures ne se font qu`au deuxième semestre de la
deuxième année pour le parcours classique

 julien: quelle est la réponse définitive sur la connaissance ou non de notre
prestation à l`oral, car il y a deux réponses contradictoires?

Jean-François Fiorina: le jury ne connaît pas vos résultats a l`écrit

TDK: Combien d`étudiants seront admis en liste principale en 1ere année ?

Jean-François Fiorina: 135



 elwood_1: Quels sont les parcours proposés pour les candidats qui souhaitent une
formation dans le secteur de la finance ?

Jean-François Fiorina: Beaucoup de possibilités : parcours audit en 3a, alternance
2A et/ou 3A dans un établissement financier, chois de cours finance chez l`un de nos
partenaires étrangers + choix de modules finance 2ème semestre de 2ème année

obiwan: Pouvez vous dire si nous avons le choix entre 2 sujets lors du tirage au sort,
la carte géopolitique m`inquiète ....

Jean-François Fiorina: Vous tirez au sort 3 sujets (une citation, un thème ou une
carte de géopolitique) et en choisissez un seul. Pour la carte, l`objectif n`est pas de
dessiner une carte mais de l`expliquer aux membres du jury

PIERRE: Peut on suivre une deuxième année et en plus faire un master d`économie
a distance en même temps? N`est ce pas pénalisant pour l`entretien?

Jean-François Fiorina: Non, vous aurez un parcours aménagé. Le jury verra si
c`est utile pour vous (ces deux formations en //) o

Jean-François Fiorina: Merci à tous pour votre participation et vos nombreuses
questions. J`ai l`impression que les oraux vous font peur mais sachez que nous ne
sommes pas là pour vous déstabiliser ou vous "casser". L`objectif est de faire
connaissance, de voir qui vous êtes, ce qui vous intéresse et si "nous pouvons faire
qqch. de vous". Tout le monde  a sa place à l`ESC, qu`il ait eu son bac à 14 ans ou
qu`il ait "goûté" d`autres cursus avant de venir à l`école. j`ai autant de respect pour
celui qui arrive en me disant qu`il est le futur Bill Gates que celui qui arrive sans
projet. Notre mission est de vous aider, de vous accompagner pour vous préparer au
mieux au monde de l`entreprise. Bafouiller, rougir, transpirer ne sont pas des
éléments rédhibitoires.

Jean-François Fiorina: Au plaisir de vous rencontrer à Grenoble et bonne chance !


